

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

PENALIZARÁN A SIETE PARTIDOS

Por Arlene Patiño

El Consejo General del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** iniciará un procedimiento en contra de siete partidos políticos (PAN, PRI, PVEM, MC, PT, NA y PES), por no haber retirado la propaganda utilizada en el periodo de campañas del proceso electoral ordinario 2014-2015, como lo establece la normatividad electoral. (EE 6)

COLUMNA ASTERISCOS

BALANCE. Será el 17 de marzo cuando se presente el balance oficial y formal del proceso electoral local de junio de 2015. Lo harán los consejeros del **Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)** encabezados por su presidente Gerardo Romero Altamirano. Entre los elementos a destacar de la referida contienda está el hecho de haber sido la primera ocasión que más de 40 por ciento de los servidores públicos electos son mujeres, además de que se registró, nuevamente, la alternancia en el gobierno local. (AM 1)

PARTIDOS POLÍTICOS Y CANDIDATURAS INDEPENDIENTES

PAN

FUEGO AMIGO / BODA AZUL

Enamorados. Alejandro González Valle y Laila Amieva se casaron este sábado, y para celebrar organizaron una gran fiesta con familiares y amigos. A la boda asistió el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, y su gabinete, además de regidores y panistas que bailaron hasta entrada la madrugada. Enhorabuena. (PA 1)

MORENA

URGE PEÑAFIEL A ERRADICAR CUALQUIER TIPO DE VIOLENCIA

Por Miguel Balderas

Carlos peñañiel, presidente estatal de Morena, indicó que la violencia de género que se ha desatado en los últimos años debe presionar a las autoridades para que se activen e implementen de manera inmediata acciones para prevenir y erradicar cualquier tipo de violencia que atente contra la tranquilidad de la sociedad queretana. (N 3)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: EL CONGRESO, SIN INICIATIVAS

Por Patricia López

Querétaro, Qro.- Entre el 30 de noviembre de 2015 y el 11 de febrero de este año, el Poder Ejecutivo se convirtió en uno de los principales promotores de leyes aprobadas en la Legislatura Local, con por lo menos ocho iniciativas de ley, decretos y reformas que presentó ante la Legislatura, mientras que los diputados locales solo presentaron tres. De acuerdo con información del Poder Legislativo, documentos como la reforma a la Ley de los Trabajadores del Estado, de transparencia y acceso a la información o incluso el decreto del 2017 como año del Centenario de la Constitución, fueron iniciativas del Poder Ejecutivo. Los primeros meses de trabajo de la LVIII Legislatura Local tienen como característica una rápida atención a las iniciativas de ley que presentó el Poder Ejecutivo, como fue el caso de la ley de responsabilidades de los servidores públicos del estado, que se recibió el 9 de diciembre, se turnó a comisiones el 16 de diciembre y se dictaminó el 27 de enero. Entre las iniciativas que presentó el gobierno del

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

estado se encuentran las reformas a la Ley de los Trabajadores del Estado de Querétaro el pasado 30 de noviembre, que se turnó a comisiones el mismo día y se aprobó el 10 de diciembre en el pleno, con una publicación el mismo día en el periódico oficial La Sombra de Arteaga. (DQ principal)

N: TRES VOLCADURAS

Ayer se registraron al menos 3 volcaduras graves. En el primer caso hubo un lesionado y cuantiosos daños materiales al salirse del camino y volcar, en la carretera a Mompaní. Por la mañana en el libramiento Ejército Nacional, ocasionada por exceso de velocidad. (N principal)

AM: DESARROLLO TURÍSTICO LIMITADO, EN LA SIERRA

Por Francisco Velázquez

La Sierra Gorda de Querétaro cuenta con una riqueza natural, histórica, cultural y religiosa que la convierte en una importante zona para la actividad turística en la entidad; sin embargo, la carencia de señaléticas en español y otros idiomas, así como la falta de capacitación para fortalecer el trabajo de los prestadores de servicios turísticos y la insuficiente información estadística sobre el turismo en la zona, limitan a la región para consolidarse como un polo de desarrollo turístico. Aunque los prestadores de servicios, autoridades gubernamentales en la materia e, incluso, legisladores reconocen estas carencias, la realidad es que a la fecha pocos han sido los trabajos enfocados a revertir esta problemática. Las cinco misiones franciscanas y otros sitios históricos, por ejemplo, no cuentan con placas que informen sobre su importancia; ni siquiera se cuenta con datos específicos sobre la actividad turística en el lugar. “No tenemos bases de datos reales; debemos de tener una plataforma de base de datos para poder diseñar campañas. (...) Cuando no hay bases de datos, claro que se dificulta, porque dices: cuánta gente voy a esperar, qué tengo de ocupación hotelera. Tenemos una base de 700 a 800 habitaciones en la zona de la Sierra Gorda, pero se necesita tener más datos y se requieren datos mucho más específicos”, aceptó en entrevista el secretario de Turismo del estado, Hugo Burgos García. (AM principal)

CQ: BUSCA CONTRALORÍA ERRADICAR CORRUPCIÓN EN MUNICIPIOS

Por Redacción

Con la finalidad de establecer una colaboración cordial y respetuosa con los municipios de nuestra entidad, compartir avances en proyectos y programas relacionados con el combate a la corrupción, el impulso a la cultura de la transparencia y la mejora regulatoria, la Contraloría del estado inició reuniones con los alcaldes de Colón y Cadereyta de Montes. Alejandro López Franco ofreció todo el apoyo de la Secretaría de la Contraloría para los 18 municipios para contribuir a un enfoque cada vez más preventivo que permita garantizar que los recursos se aprovechen de la mejor manera en las alcaldías, con el único “objetivo de hacer de Querétaro el mejor estado y buscar que disminuyan las diferencias para las oportunidades”. De igual forma, explicó que se promueve la cultura de la transparencia en la gestión gubernamental y rendición de cuentas, actuando como un agente de cambio que garantice la probidad, eficiencia y eficacia en el uso de los recursos públicos. (CQ principal)

PA: DURA BATALLA LEGAL POR CASO YOSHELINE

Por Sergio A. Venegas Ramírez

en el expediente 37/2016 del Juzgado IV Penal, correspondiente al caso de Yosheline Arenas, se librará una dura batalla legal entre el Ministerio Público y la defensa, tendiente a que el juez determine en sentencia si se trató de homicidio calificado (con la agravante de ventaja) o preterintencional, en donde el resultado final (la muerte) fue más allá del buscado por el presunto autor, Fernando García Ávalos. De acuerdo con fuentes cercanas a la investigación, “Kenji” -quien se ostentaba en redes como fotógrafo- habría argumentado que el fallecimiento de la

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

joven habría sido accidental. Por asfixia. Ese es el punto que peleará el abogado particular Melchor Martínez Collantes, egresado de la UAQ, maestro de la Universidad Contemporánea y también defensor de Javier Bosque Urquiza, acusado por multimillonario fraude. (PA principal)

EUQ: BUSCAN CONCILIAR PARA EVITAR HUELGA EN UAQ

Por Norma Ayala

Este lunes, ante la Junta de Conciliación y Arbitraje de la Secretaría del Trabajo del estado, se llevarán a cabo de nuevo audiencias de conciliación entre los sindicatos de la Universidad Autónoma de Querétaro, SUPAUAQ y STEUAQ, y la propia Universidad, con el objetivo de llegar a un acuerdo que dé por concluido el emplazamiento a huelga para este martes 1 de marzo al medio día. Y es que de estallar el paro de labores en la máxima casa de estudios queretana, son 6 millones de pesos los que diariamente perdería la UAQ, esto por los proyectos de investigación, así como los servicios de extensión universitaria que se brindan a la sociedad. Tanto el sindicato de profesores (SUPAUAQ), como el sindicato de trabajadores administrativos (STEUAQ), rechazaron en sus asambleas realizadas durante el fin de semana, el incremento salarial de 3.15%, propuesto por la Universidad, decisión que se comunicara a la autoridad universitaria este lunes ante el sector laboral. (EUQ principal)

PODER LEGISLATIVO

BUSCAN GARANTIZAR LIBRE EXPRESIÓN DE ACTIVISTAS

Tras amenazas de muerte a la activista queretana Aleida Quintana, la diputada Isabel Aguilar aseguró que habrán de tener contacto con todos los activistas queretanos a fin de garantizar su libre expresión y coordinar trabajos para la reforma a la ley de los derechos humanos del estado. (El Universal Querétaro p3)

DIPUTADO DICE ESTÁ “DISPUERTO” A DISCUTIR DEFINICIÓN DE FEMINICIDIO

El diputado Luis Antonio Rangel, manifestó la disposición de los legisladores para discutir la definición de feminicidio. (...) también se refirió a las supuestas amenazas en contra de la activista Aleida Quintana, que motivaron una denuncia a nivel nacional y confió en que las autoridades estatales están al pendiente de su seguridad, como de cualquier otro queretano. (Diario de Querétaro p2 y 4-República, El Sol de México p4-B)

PODER EJECUTIVO

TODO EL APOYO PARA LOS 18 MUNICIPIOS DE LA ENTIDAD

Con la finalidad de establecer una colaboración cordial y respetuosa con los municipios de nuestra entidad; compartir avances en proyectos y programas relacionados con el combate a la corrupción, el impulso a la cultura de la transparencia y la mejora regulatoria, el secretario de la Contraloría, Alejandro López Franco, se reunió con los alcaldes de Colón y Cadereyta de Montes, Alejandro Ochoa Valencia y León Enrique Bolaños Mendoza, respectivamente. (...) Alejandro López Franco ofreció todo el apoyo de la Secretaría de la Contraloría para los 18 municipios, como lo ha instruido el gobernador FDS, para contribuir a un enfoque cada vez más preventivo que permita garantizar que los recursos se aprovechen de la mejor manera en las alcaldías, con el único “objetivo de hacer de Querétaro el mejor estado y buscar que disminuyan las diferencias para las oportunidades”. (AM p4, Plaza de Armas p8)

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

POSITIVA LA RESPUESTA A UNIDAD MÓVIL EN MUNICIPIOS

Con gran éxito cerró la primer semana de operación de la unidad móvil de la SSC del estado, misma que estuvo presente en los municipios de Landa de Matamoros, Jalpan de Serra y Arroyo Seco, en donde 469 ciudadanos realizaron su trámite para obtener su licencia de manejo. (...) Destacar que para San Juan del Río y Querétaro, programados para el 7 y 8, se visitará comunidades alejadas, esto debido a que se cuenta con módulos en las cabeceras. Señalar que esto es con la finalidad de cumplir la promesa del Gobernador del Estado, de acercar todos los trámites a cada rincón de Querétaro. (AM p4)

SUPERVISA LA CEC EL AVANCE DE OBRA EN CHARAPE DE LA JOYA

Con el objetivo de conocer y supervisar de primera instancia los avances de labores, Fernando González Salinas, CEC, realizó una visita a la obra de la modernización del camino Casa Blanca-El Herrero-Presa de San Antonio-Charape de la Joya; vialidad que se ubica en los límites del municipio de Querétaro con el estado de Guanajuato. Esta obra, la cual tiene como objetivo lograr la pavimentación de 12 km para comunicar a las localidades de la zona y beneficiar a cerca de 21 mil habitantes, actualmente reporta un avance del 35% en su ejecución. (...) Con estas acciones, se da muestra del compromiso del actual gobierno del estado, encabezado por FDS, al dar prioridad a la ciudadanía que más requiere de infraestructura vial y accesibilidad, al construir caminos dignos y, sobre todo, seguros para el desarrollo de sus oportunidades e impulsar su calidad de vida. (AM p4)

ABANDONA QUERÉTARO CENTRO DE JUSTICIA

El Centro Metropolitano de Procuración de Justicia 2, ubicado en el municipio de Corregidora, se encuentra abandonado. (...) a la fecha no ha sido utilizado por la nueva administración de FDS (...) tuvo en su primera etapa un costo de 23.5 mdp, de los 58.6 mdp provenientes del subsidio público federal para proyectos ejecutivos de la Secretaría Técnica de Gobernación. De acuerdo con fuentes de PGJE, en el edificio quedó instalado el primer laboratorio acreditado de servicios periciales de la dependencia, el primero en México y América Latina en recibir este distintivo. (Reforma p16)

POES RECUPERA 11 VEHÍCULOS Y DETIENE A 11 PERSONAS POR DIVERSOS DELITOS

La SSC informó que, como resultado de los operativos implementados a lo largo de la semana comprendida del 22 al 27 de febrero, elementos de la PoEs lograron recuperar 11 vehículos con reporte de robo vigente, así como el aseguramiento de 11 personas por la comisión de diversos delitos. Aunado a esto, derivado de diferentes revisiones realizadas por los elementos policiales, se logró asegurar un arma de fuego, así como 5 cartuchos; aunado a ello, también se realizaron 4 aseguramientos de droga en los cuales se incautaron cerca de 730 gramos de diversas sustancias prohibidas. Con estas acciones se refrenda el compromiso por parte del Gobernador del Estado, para mantener la seguridad en Querétaro. (Código Informativo)

DOMÍNGUEZ SERVIÉN DIALOGA CON EL EMBAJADOR DE CANADÁ

El gobernador FDS, sostuvo una respectiva reunión con el embajador de Canadá en México, Pierre Alarie; en la que acordaron estrechar relaciones. (...) En otro tema, FDS dio a conocer la debida construcción de un distribuidor nuevo que conectará la carretera 57 con la 100, acción en la cual se destinarán cerca de 250 mdp. (Sexenio)

VALÚAN EN 25 MDP RESCATE DEL HOSPITAL

Solicitará Guillermo Vega, presidente municipal de SJR, el apoyo del Ayuntamiento para rescatar el Antiguo Hospital General de la entidad, para lo que se requiere de una inversión inicial de 25 mdp. (...) Durante su

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

convivencia con el Colegio de Profesionistas, el edil aprovechó el espacio para agradecer el apoyo de FDS por las gestiones que ha hecho en la Ciudad de México en beneficio de las familias de SJR. (Plaza de Armas p6)

PINAL, SIN CASOS DE INFLUENZA: G. RENDÓN

Gloria Rendón, presidente municipal de Pinal, informó que “el gobernador ha sido impulsor de que tengamos abasto en los centros de salud y medicamentos necesarios para enfrentar la temporada invernal y otras enfermedades comunes (...)”. (Noticias p8)

INSTALACIÓN DE PRIMERA TRONCAL NO AFECTARÁ PROYECTO: ZAPATA

El diputado Antonio Zapata (PAN), afirmó que el retraso de casi un mes en el inicio de la instalación de la primera troncal para el transporte público no afectará al proyecto en general, toda vez que tiene confianza en que después se recupere el tiempo con trabajo. (...) comentó que dentro del proyecto del propio gobernador FDS se tiene la ampliación del proyecto hasta Paseo Constituyentes, llegando prácticamente hasta los límites de Guanajuato, por lo que en su opinión se tendría que trabajar para que se extienda hasta el Romeral y los Ángeles, tema para el cual se han tenido reuniones con la propia Romy Rojas, SDUOP. (El Universal Querétaro p6)

UBER Y CABIFY AMPLÍAN OFERTA PARA TURISTAS: HOTELEROS

Alberto Barroso, presidente de la Asociación Queretana de Hoteles, afirmó que el hecho de que haya servicio ejecutivo de taxis en el estado ayuda a ampliar la oferta para los turistas; sin embargo, se dijo respetuoso de las autoridades municipales y estatales ante su manera de regularizar tal oferta. (...) diferentes actores políticos se han manifestado al respecto, incluyendo al gobernador FDS, quien aseguró que presentarán una iniciativa de ley ante el Poder Legislativo, para regular este tema. (El Universal Querétaro p6)

IMPULSA SEDEA ESTRATEGIAS PARA EVITAR ROBO DE GANADO

La SEDEA, en conjunto con varias dependencias municipales y federales, mantiene esfuerzos de prevención y propone estrategias para evitar el delito de abigeato en la entidad, informó Tonatiuh Cervantes, titular de la dependencia. (...) “En cuanto a la prevención, ahí participamos todas las instancias del sector agropecuario. Con Sagarpa, a solicitud del gobernador [FDS] se platicó con el secretario José Calzada para continuar con el Sistema de Identificación de Ganado”. (El Universal Querétaro p8)

ATALÍ RANGEL CELEBRA APOYO A INDÍGENAS

Con la coincidencia de visiones en los tres niveles de gobierno se logra la igualdad de oportunidades y se avanza en el reconocimiento pleno de nuestros hermanos y hermanas que habitan en las más de 282 comunidades queretanas que la ley reconoce como indígenas, señaló la diputada Atalí Rangel. (...) comentó que es histórico que el gobierno estatal, que encabeza FDS, tenga la sensibilidad y atención con los más de 75 mil indígenas que viven en Querétaro: “ello se traduce en acciones institucionales con la única finalidad de continuar con el desarrollo humano a través de la igualdad de oportunidades”. (El Universal Querétaro p4, Diario de Querétaro p8)

MUNICIPIOS

TWIT DE MARCOS AGUILAR: “Por un #Querétaro más seguro, por tus seres queridos y por los seres queridos de los demás, si NO tomas NO manejes”. **Gazapo:** Le llovió en res al alcalde capitalino Marcos Aguilar que, el sábado, subió un tuit en el que invitaba a NO manejar si NO tomabas alcohol. Los meses no se hicieron esperar y alguien sugirió “tomar para manejar, seamos cumplidos con la autoridad” ¡Ah raza! (PA 2)

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

OFRECE MARCOS AGUILAR POLÍTICA DE PROTECCIÓN AL MEDIO AMBIENTE

Sesionó el Órgano Ejecutivo del Comité de Ordenamiento Ecológico del municipio de Querétaro, encabezado por el presidente municipal, MAV, y Marco del Prete, SEDESU. (...) Durante su mensaje, el alcalde destacó que para su gobierno es muy importante fijar una política de protección al medio ambiente, la cual sea contundente, firme y respetuosa con las dependencias del ramo. (AM, El Universal Querétaro p4, Noticias pp, Plaza de Armas p7)

DESTACA MUNICIPIO CAPITALINO POLÍTICA DE PROTECCIÓN AL AMBIENTE

El alcalde MAV, destacó la importancia de fijar una política de protección al medio ambiente contundente, firme y respetuoso con las dependencias del ramo. Aguilar mencionó que el ayuntamiento realizará una serie de acciones que permitan el modelo establecido dentro del Plan de Desarrollo Municipal en materia ecológica, "una serie de conceptos o ejes que están vinculados a una ciudad amigable, a una ciudad compacta. (Quadratín, Capital Querétaro p17, Diario de Querétaro)

PEDIRÁN AMBIENTALISTAS DICTAMEN TÉCNICO Y PROYECTO DE CONEXIÓN RÍO

Ante la tala de árboles en el Boulevard BQ, por la que ya se recibieron hasta 30 denuncias, América Vizcaíno, miembro del grupo de Ambientalistas del estado, aseguró que pedirá el estudio técnico de la obra Conexión Río para saber bajo qué justificación se están quitando los árboles. (...) La ambientalista refirió que la próxima semana tendrían una reunión con Gobierno del Estado en la que se les presentaría la obra, "pensando que hasta que supiéramos cómo estaba no se iba a mover ningún árbol, pero los vecinos de Calesa están muy alarmados porque ellos han cuidado los árboles con mucho cariño y ahorita los están cortando a granel y quieren que paremos la obra. Pero no podemos parar la obra hasta no tener información". (ADN)

ALCALDES DE COLÓN Y CADEREYTA SE REÚNEN CON CONTRALORÍA DEL ESTADO

Los alcaldes de Colón y Cadereyta, Alejandro Ochoa y León Enrique Bolaños, respectivamente, se reunieron con el Contralor del estado, Alejandro López, con el objetivo de compartir avances en proyectos y programas relacionados con el combate a la corrupción, el impulso a la cultura de la transparencia y la mejora regulatoria. (...) el funcionario estatal ofreció el apoyo de la Secretaría de la Contraloría para los 18 municipios a fin de contribuir a un enfoque de prevención que permita garantizar que los recursos públicos se aprovechen de la mejor manera en las alcaldías. (Código Informativo, El Mosquito p5)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

FUNCIONARIOS DEBEN SER MEJORES: OBISPO

Por Zulema López

Querétaro, Qro.- El periodo de Cuaresma debe servir para hacer conciencia y ser mejores, particularmente en los funcionarios, estimó el obispo de Querétaro, Faustino Armendáriz Jiménez, tras officiar la santa misa en iglesia catedral. "La conciencia de quienes tiene responsabilidades, públicas también, debe ser... yo creo que todos tenemos algo que cambiar". En este orden de ideas, se le cuestionó sobre las denuncias en las que se implica a Miguel Angel Bucio por presuntamente, permitir la apertura de una gasolinera en la colonia porvenir, pese a existir irregularidades en esa obra, funcionario que a DIARIO DE QUERETARO, dijo estar dispuesto a ayudar en cualquier investigación. Al respecto, el jerarca de la fe católica para la Diócesis aseveró que todo servidor público debe actuar con responsabilidad. Y urgió que cualquier investigación se lleve a fondo, para esclarecer si existe o no

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

irregularidad. "Creo que todo se tiene que hacer dentro del marco de la ley, y quienes nos dirigen en la vida pública, en la vida civil, tienen que actuar conforme a la ley, no conforme a cualquier otra circunstancia". (DQ 1)

SIN ACUERDOS, ESTALLAMIENTO DE HUELGA EN LA UAQ PARA EL PRIMERO DE MARZO, SIGUE EN PIE

Afiliados al STEUAQ y del SUPAUAQ, rechazaron este fin de semana la propuesta de aumento salarial que presentó ante la JCyA la casa de estudios, correspondiente al 3.1%. Ambos sindicatos declararon en asamblea permanente, pues que será el próximo lunes cuando puedan recibir ante las autoridades laborales, una contrapropuesta de la UAQ, misma que deberá someterse a consideración de sus agremiados. (Reqronejón)

COLUMNAS Y OPINIÓN

MEDIO SIGLO

Por Morales Obregón

Cuando ya bastante reto tiene en obrar la resurrección del proyecto de modernización del transporte público, a la actual administración ya le cayó otra urgencia. Y es que a querer o no, pero le tocará a este Gobierno estatal la nada fácil labor de sacudir y reordenar con equilibrio (si eso es posible) el sistema de concesiones de taxis y los vetustos cacicazgos formados al amparo del acaparamiento de concesiones; todo a raíz y siempre debido al surgimiento de servicios más competitivos, seguros y modernos como Uber y Cabify en Querétaro. Darle un nuevo cimiento legal y legítimo tanto para el sistema tradicional de taxis como para los emergentes tecnológicos no era un tema de transporte que estuviera presupuestado, al menos no en tan corto plazo, por ninguno de los candidatos que pelearon por la gubernatura en junio pasado. Por eso el reordenamiento, tal como lo plantean los propios usuarios que reclaman calidad y precios mejores, pero también los derechos de competencia y trabajo de un número creciente de emprendedores, pondrá a prueba la capacidad de reacción, operatividad, control y gobernabilidad. Mucha chamba para Juan Martín Granados, y Alejandro Delgado Osoy. CACIQUES. Bastante romántico, por decirlo de algún modo, parece el argumento de que esquemas de trabajo como Uber y Cabify tienen un efecto desconcentrador del progreso dizque porque las concesiones gubernamentales de taxis están por decenas o centenas en manos de unos pocos mientras que los otros solamente en la de gente trabajadora. Ambas son afirmaciones "a medias", porque nada más cierto que los taxis a través de décadas fueron moneda de cambio y premio entre los poderosos y consentidos de turno, pero también nada más falso que eso desaparezca con las novedosas aplicaciones porque de un año para acá también un puñado de personas con grandes inversiones se han adueñado de una gran tajada de los beneficios siendo propietarios no de uno, ni dos ni tres vehículos sino de decenas. A largo plazo, en algunos sexenios más, el oficio de chofer o de taxista será despojado de ese tufo proletario, solidario, sindicalista y hasta cooperativista por un perfil más alineado a un contrato asalariado y al servicio de grandes empresas que al final de los años, se lo apuesto, se adueñarán de todo el pastel como sucede en grandes ciudades del mundo. Lo siento por esos trasnochados neo comunistas que siguen predicando que el coche es de quien lo trabaja y de quien cumple el mínimo requisito de tener necesidad, pero está claro que un servicio tan esencial para una ciudad como lo es el taxi y que genera tan grandes y voraces intereses económicos, en algún momento será encarrilado en el riel de las empresas concentradoras. Al tiempo. ¿Y? En estos y muchos otros grandes temas urgentes de resolver ha quedado inoperante el Congreso del Estado, en todo momento atendido a lo que le diga (y le haga y le pague el Gobierno estatal de Pancho Domínguez) antes que ejercer su representatividad y la presunta capacidad de trabajo. Nomás hay que recordar que mientras se insiste en la urgencia de legislar temas como el de Uber y Cabify en el nuevo esquema de competencia por el servicio de transporte, Eric Salas por ejemplo mejor propone que se prohíba la entrada de niños a los toros. Los directivos Roberto Cabrera y Antonio Rangel, peor, de plano confiesan que para no regarla mejor esperarán a ver qué dice el Gobierno. O sea, los únicos legisladores activos de Querétaro no están en el Congreso sino en las oficinas de Juan Martín Granados. Así con

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

prácticamente todos los temas. ¿No que esto ya cambió...? PROTECCION AMBIENTAL. Inician los trabajos preliminares del paso elevado en Bernardo Quintana y avenida Universidad. Esta semana será el primer cierre vial, mañana estaremos informando para que se tomen precauciones. Hoy comenzarán las labores de trasplante de árboles para después continuar con la etapa de reforestación, lo cual generará una superficie mayor de área vegetal que con la que se contaba anteriormente. ARRIBA. A la escuela más temprano. A partir de hoy los más de 200 mil alumnos de primaria de la entidad entrarán a clases a las 08:00 horas, al concluir el horario invernal que inició el 1 de diciembre. Ni el frío ni los posibles brotes de influenza, pudieron ampliar esta medida, por lo que ni modo, a levantarse media hora antes. INDOLENCIA PGR Y PEMEX. La delincuencia organizada sigue haciendo de las suyas en San Juan del Río, y a un mes de la explosión en El Barrio de la Cruz, se originó otra fuga de gas de grandes proporciones, esta vez en Santa Bárbara La Cueva, provocada por la sustracción ilegal, que cada vez es más frecuente en esta demarcación. La alerta está encendida y el temor entre los sanjuanenses es cada vez mayor. Las autoridades municipales tendrán que hacer un esfuerzo mayor para controlar estas acciones, y aunque ya han dado un importante paso al exigir la intervención de PGR y Pemex en el caso, hace falta mucho más que formalidades para evitar otra tragedia. Los grupos bien organizados de delincuentes se han extendido por todo el municipio, pues en este punto se concentran gran parte de los ductos que atraviesan por la entidad. El robo no es nuevo, es una vieja práctica, aquí el problema es que estos grupos cada vez son más grandes y tal parece que las autoridades les tienen miedo, pues en los constantes hallazgos de tomas clandestinas nunca hay detenidos. Por indolencia de PGR y de Pemex ante los muchos casos de ordeña de combustible detectados, San Juan del Río es hoy un alerta para la que las autoridades locales reciben escaso apoyo. ENTREGADOS. Otro tema son los supuestos "políticos" de San Juan del Río que se han tirado a nadar "de a muertito". En ese municipio no hay oposición, los regidores integrantes del Cabildo olvidaron los colores de sus partidos y se han tornado todos grises. Es el caso de los priístas Marcelo Lara, Carla Galván y Dulce Romero, a quienes ni en su partido, el PRI, los querían y hoy a casi cinco meses de haber asumido sus cargos, simplemente no han dado muestras ni de trabajo, ni de crítica a las acciones que realiza el gobierno municipal, ni siquiera han abanderado causas sociales. De los tres no se hace uno y tal parece que los militantes que tanto criticaron que ellos fueran sus representantes, ya de plano decidieron hacer como que no ven nada, los han dejado de lado, mientras cada grupo en el interior del PRI en este municipio está buscando la manera de resurgir, pero por su propia cuenta. Lo único cierto es que caro, muy caro le puede costar al PRI el no exigirle a sus regidores representatividad, pues los constantes tropezones y chismes de Dulce son los que dan de que hablar, porque de Carla y Marcelo ni rumores, ni trabajo, ni nada de nada; han pasado desapercibidos durante estos primeros meses de gestión, con lo que sólo echan más tierra a su partido, que ve un difícil panorama para poder resurgir. NEGADO. Será por instrucciones de no levantar su perfil, de no alertar a los investigados o de plano porque desconoce sus temas, pero el caso es que nunca sabe nada, nunca tiene información el titular del Tribunal de Responsabilidades Administrativas del Municipio de Querétaro, José Bravo. Antes de siquiera pedirle unos minutos para entrevistarle, el señor pone la mano al frente y dice que no tiene nada para decir, lo que sea que se le vaya a preguntar. NI TAN PERDIDOS. Quien buscará sindicalizar a las trabajadoras domésticas es Gabriela Moreno Mayorga, la dirigente estatal del Partido del Trabajo, quien impulsará el Sindicato de Trabajadoras Domésticas en el Estado de Querétaro, algo que la Ciudad de México ya implementó y que busca garantizar sus derechos laborales y humanos. (DQ 4)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

PRUEBA DE FUEGO. Hoy a la una de la tarde, en la Junta local de Conciliación, se reunirán autoridades universitarias y el STEUAQ para tratar de dar salida a la huelga programada para estallar el martes al mediodía. En rectoría están confiados de que quepa la cordura sindical y acepten el 3.1% de aumento y demás beneficios. Todo

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

quedará en manos de LAURA LEYVA, pues como se ha visto, en la Secretaría del Trabajo no sacan un perro de la milpa. Literal. Agua esperé y tarde sembré, sabe Dios lo que recogeré. (PA 1)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Dura batalla legal en caso Yoshe. La pelea que viene: Sabino. Kenji. En el expediente 37/2016 del Juzgado IV Penal, correspondiente al caso de Yosheline Arenas, se libraré una dura batalla legal entre el Ministerio Público y la defensa, tendiente a que el juez determine en sentencia si se trató de homicidio calificado (con la agravante de ventaja) o preterintencional, en donde el resultado final (la muerte) fue más allá del buscado por el presunto autor, Fernando García Ávalos. De acuerdo con fuentes cercanas a la investigación, “Kenji” -quien se ostentaba en redes como fotógrafo- habría argumentado que el fallecimiento de la joven habría sido accidental. Por asfixia. Ese es el punto que peleará el abogado particular Melchor Martínez Collantes, egresado de la UAQ, maestro de la Universidad Contemporánea y también defensor de Javier Bosque Urquiza, acusado por multimillonario fraude. A ver cómo explica la fractura de la quinta vértebra, hecho informado por el procurador de Justicia del Estado. Por su parte el agente del Ministerio Público deberá probar la ventaja, agravante expuesto para obtener la formal prisión por el delito de homicidio, decretada por el juez penal Oscar Martínez Mancilla. El juicio podría tardar entre siete o nueve meses, según la estimación de la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, doctora Consuelo Rosillo Garfias, en declaración a los medios locales. Junto a eso, PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, ha podido conocer más datos sobre Fernando García Ávalos, que sí conducía un vehículo UBER registrado por su hermana en el estado de Nuevo León, según nos confirman fuentes dignas de crédito. Ese automóvil fue determinante para dar con él. “Kenji”, como se hizo llamar en sus cuentas de Facebook y Twitter, se anunciaba también como DJ (¡Kenji Hasai!) y hasta puso en redes algunas supuestas composiciones suyas, como la de Arizona. Y además se inscribió en la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro (UNAQ) para el periodo enero-abril del 2015, como estudiante de la carrera de técnico superior universitario, SUP, en mantenimiento de aeronaves, según el folio 305162149 y matrícula Ceneval 1578, a la que este armero tuvo acceso. “Kenji”, como se sabe, asistía, al igual que la víctima, a los servicios religiosos de la Iglesia Conexión Vertical, en el municipio de Corregidora y se estaba iniciando -versátil- en el deporte de escalada, en un muro del norte de la capital queretana. Le comento esto para ir conociendo más de la personalidad del procesado en el caso que ha conmocionado a Querétaro en los últimos meses, tras la desaparición y muerte de Yosheline Arenas Heredia. Estaremos pendientes del desarrollo del proceso en donde, le decía, se dará una dura batalla legal entre MP y defensa. -OÍDO EN EL 1810-Queja. Que el director de Transporte del estado y exdiputado Alejandro Delgado Oscoy trae un pendiente con una panista propietaria del inmueble de Pie de la Cuesta, esquina Desarrollo San Pablo, que después de habérselo prestado en comodato para sus cosas políticas -sin un peso de renta- se lo devolvió con daños en la fachada y adeudos por servicios que con muchas dificultades quiso cubrir. Quién lo dijera. -¡PREEEPAREN!- PAN caliente. Duro paquete tienen los integrantes de la Comisión de Declaración de Expulsiones del Partido Acción Nacional al dictaminar la purga de 500 militantes que le habrían jugado las contras en la elección de 2015. Miguel Martínez Peñaloza, José Ramón Fernández de Cevallos, Maricruz Arellano, Berenice Pérez Zúñiga y Sigifredo Soltero son los encargados de la purga panista. De cien en cien se los van a llevar. La lista negra sigue siendo secreta, porque los acusados están presentando objeciones que, eventualmente, pueden llevar también a los tribunales en defensa de sus derechos políticos. Otros se fueron ya, como el sanjuanense Salvador Olvera (erigido como el primer edil de oposición en 1991) y Jorge Lomelí, exdiputado local, desde endenantes, pero puede haber sorpresas. Traen un nombre de renombre en el debate. A ver si se animan. -¡AAAPUNTEN!- LabxMx. Así se anuncia en la red el nuevo proyecto de Roberto Loyola Vera, el expresidente municipal de Querétaro y excandidato a gobernador, que ayer subió el siguiente mensaje en Face: “Ya tenemos mesa en el LabxMx. Aquí propondremos, participaremos y nos

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

convertiremos en mejores ciudadanos”. Tiempo y circunstancia. -¡FUEGO!- Record. La Notaria 35, de la que es titular Roberto Loyola Vera, se otorgó en diciembre de 2000. Pasaron casi 15 años para que se creara otra, la 36 de Alfonso González Rivas, en septiembre de 2015 y sólo cinco meses para la 37 de Adolfo Ortega Osorio. Ambos, Alfonso González y Adolfo Ortega, muy cercanos al gobernador Francisco Domínguez Servién. Para los amigos justicia y gracia. (PA 2)

BAJO RESERVA

PREPARAN MÉDICO EN TU CASA. Sabemos que por diversas causas, como el miedo, maltrato o lejanía, muchas personas no acuden a los centros de salud para hacerse sus chequeos, o ser atendidos por causas de fuerza mayor, como maltratos, abusos sexuales o embarazos. Es por ello que en los próximos días la Secretaría de Salud presentará el programa Médico en tu Casa, que hará que los servicios de salud vayan al domicilio de los ciudadanos. En palabras del titular del sector estatal, Alfredo Gobera Farro, dentro de las grandes ventajas que tendrá el programa está que podrán acercarse a los ciudadanos y no esperar que ellos acudan a los hospitales o clínicas. Ahora sí no habrá pretexto para no tener revisión de cualquier tipo, pues mencionó que se contará con toda clase de profesionales, como médicos, psicólogos, trabajadores sociales, especialistas, etcétera. **DESASTRE FINANCIERO.** No hace mucho tiempo, EL UNIVERSAL Querétaro tuvo oportunidad de entrevistar a la maestra Celia Durán, recién llegada a la presidencia municipal de Huimilpan. En esa ocasión no quiso abundar en el tema de los dineros y prefirió afirmar que lo más importante era mirar hacia adelante y no hablar del pasado. Sin embargo, es complicado para una gobernante de uno de los municipios más castigados por la pobreza de manera histórica, el no abordar el desastre financiero que le heredó la hoy diputada Mary García, del Partido Acción Nacional. De por sí Huimilpan es catalogado dentro de los índices de pobreza extrema más grandes, todavía tener que trabajar para sanear un desastre financiero es de no creerse. **CONFUSIÓN.** Tal parece que los community managers de Marcos Aguilar se distrajeron el fin de semana, ya que en el tuit del edil queretano donde dice “Por un #Querétaro más seguro, por tus seres queridos y por los seres queridos de los demás, si NO tomas NO manejes”; hay una notoria confusión. Es importante que afinen esos detalles porque es la tarjeta de presentación del presidente municipal, cuyo equipo de trabajo es muy activo en las redes. **PREPARADOS PARA EL ARRIBO DE TURISTAS EN BERNAL.** Ya se acerca el equinoccio de primavera, también por supuesto las vacaciones de Semana Santa, y como vienen de la mano, en Ezequiel Montes no quieren desaprovechar ninguna oportunidad. En voz de la presidenta municipal, Luz María Quintanar, el municipio se encuentra listo para recibir a las personas que visitarán Bernal. Recordó que el 21 de marzo es lunes y en los días posteriores es la celebración de la Semana Mayor, por lo que se encargarán de que los peregrinos disfruten del pueblo mágico, y es que nos comentan que uno de los lugares favoritos de los paseantes para recibir los rayos del sol es la Peña de Bernal, pues dicen que es un lugar cargado de energía. No queda de otra que recibir las “buenas vibras”, y claro, los hoteleros y restauranteros también se encuentran más que dispuestos para ofrecer hospedaje y alimentos a los visitantes. (EUQ 2)

FRAGMENTACIÓN DEL VOTO

Por José Antonio Crespo

Muchos temen que ante la gran cantidad de candidatos en 2018, incluyendo quién sabe cuántos apartidistas, el voto se fragmentará a tal grado que el ganador lo hará con una votación mínima. También se dice que la fracturación favorecería al PRI, cuyo aparato electoral y voto duro son los más sólidos, y es el único con presencia nacional (aunque en la Ciudad de México dejó de ser opción de gobierno). Incluso por eso calculan que algunos candidatos sin partido podrían ser apoyados secretamente por el PRI para que disperse la votación e incluso quite votos a otros candidatos de oposición, en particular a Andrés Manuel López Obrador. Y en efecto, hay dos elementos que están ayudando al PRI y podrían seguirlo haciendo en los comicios por venir; la fractura de la

LUNES 29 DE FEBRERO DE 2016

oposición (en particular la de izquierda), en contraste con la gran coalición que el PRI forma en torno suyo. Recordemos, de nuevo, que en los comicios federales del año pasado, si la izquierda se hubiera presentado en coalición hubiera obtenido 45 diputados de mayoría más, mismos que fueron a dar al PRI-PVEM (40) y al PAN (5). Sin esos diputados, la coalición gobernante no hubiera alcanzado la mayoría absoluta en la Cámara Baja. En la elección extraordinaria de Colima, el PAN obtuvo más votos que el PRI, pero éste, con sus aliados, logró ganar por 10 mil votos. En cambio, Movimiento Ciudadano alcanzó un porcentaje de 12%, que de haber ido en coalición con el PAN hubieran derrotado al PRI. Desde luego, Movimiento Ciudadano puede decir, con todo derecho, que no simpatiza con el PAN (aunque recluta muchos panistas ya separados de ese partido). Además, parece serle buen negocio ir por su lado con candidatos populares que han dejado otros partidos para elevar significativamente su votación y financiamiento. Otro tanto ocurre con Morena; su discurso es que todos son miembros o servidores de la mafia del poder, menos ellos, y por tanto cualquier coalición sería en sí misma una traición. PT, MC y PRD se corrompieron ya. Desde luego, que el PAN y el PRD hagan alianza contra el PRI en varios estados no checa con que los tres son parte de la mafia, pero eso no perturba el discurso obradorista. Pero la determinación de ir solo más bien parece una estrategia para que el PRD termine por hundirse, y quizá hacia 2018 decida respaldar la candidatura de López Obrador, y se provoque una nueva ruptura que termine por mandar al PRD al fondo. Mientras tanto, que Morena vaya por su lado en este año contribuirá a fragmentar el voto y, en esa medida, a facilitarle al PRI mantener o recuperar varios estados en disputa. Lo curioso es que el criterio para descalificar a diversos políticos como corruptos o secuaces de la mafia no es lo que hayan hecho, sino de qué lado están; mientras están fuera de Morena son descalificados, pero si de pronto deciden sumarse a Morena, entonces quedan exonerados de toda culpa. Así ocurrió con Evaristo Hernández Cruz (calificado como corrupto por AMLO) quien fue candidato del PRI al municipio de Centro, Tabasco, y al anularse esa elección el PRI ya no lo respaldó. Decidió solicitar posada en Morena y lo consiguió. Dijo al respecto López Obrador: “Hernández Cruz ha tomado la decisión de sumarse a esta lucha y eso lo exonera. Todo el que está en el PRI y decide pasarse a Morena, y se arrepiente de todo lo que pudo haber hecho mal, nosotros pensamos que se le debe de perdonar” (La Jornada, 4/feb/16). Muy cristiano, pero no muy congruente políticamente. Se aplica aquí la consigna de que “el que no está conmigo, está contra mí”. Hagan lo que hagan, quienes no están en Morena son corruptos y cómplices de la mafia, y quienes se integran a Morena quedan exonerados. Cualquier corrupto de cualquier partido podrá pedir su ingreso a Morena... y asunto resuelto. Pero AMLO no aceptó a Carlos Joaquín, de Quintana Roo, quien también le pidió asilo, pues “si fuera otro su hermano (Pedro Joaquín) lo apoyaríamos”; la corrupción no importa, la familia sí. (EUQ 11)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	SITIOS WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

SALUDOS CORDIALES, COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

EN SÍNTESIS
Lea más en:
eleconomista.mx



Multa. Por no retirar propaganda, siete partidos políticos serán castigados, informó el IEEQ. FOTO EE: F. PEÑA

SANCIÓN

Penalizarán a siete partidos

El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) iniciará un procedimiento en contra de siete partidos políticos (PAN, PRI, PVEM, MC, PT, NA y PES), por no haber retirado la propaganda utilizada en el periodo de campañas del proceso electoral ordinario 2014-2015, como lo establece la normatividad electoral. (Arlene Patiño)

RESULTADOS**IEEQ presentará su
informe anual**

El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) presentará ante la ciudadanía su informe anual de actividades y el estadístico del proceso electoral ordinario 2014-2015 y del proceso extraordinario realizado el año pasado en la entidad; este informe tendrá lugar el próximo 17 de marzo en el Archivo Histórico de la capital queretana. (Arlene Patiño)

ASTERISCOS

DUREZA

Sacaron la 'guadaña' en el gobierno del estado y en el municipal de Querétaro. En la Secretaría del Trabajo, que encabeza José Luis Aguilera, salió a la luz la existencia de un fraude por 700 mil pesos. Los probables responsables enfrentan ya a la justicia. En

el municipio de Querétaro, por su parte, 'brincó' el manejo irregular del otorgamiento de una licencia para construir una gasolinera. También se inició el proceso contra 2 exservidores municipales. Y dicen en los pasillos que vienen más.

BALANCE

Será el 17 de marzo cuando se presente el balance oficial y formal del proceso electoral local de junio de 2015. Lo harán los consejeros del Instituto Electoral del Estado de Querétaro encabezados por su presidente, Gerardo Romero Altamirano. Entre los elementos a destacar de la referida contienda está el hecho de haber sido la primera ocasión que más de 40 por ciento de los servidores públicos electos son mujeres, además de que se registró, nuevamente, la alternancia en el gobierno local.